
AS S EMBLEA GENE RA L E DEI SOC I 

Napo/i, 14 otlobre 1978 

Alle ore 16 si e riunila J'Assemblea dei soci della SIMP nell'aula dell'Istituto 
cli Mineralogia dell 'U niversici cli Napoli. L'Assemblea e riunita in seconda cnovo
cazione e pertanto e legalmente valida a tutti gli effetti nonostante la prcsenza 
cli n Soci. 

ORDINE DE L GIORNO 

1. - Comunicazioni del P residente 
2. - Proposte per Convegno sulla didattica 
3. - Convegno IMA 78 Novosibirsk 
4. - Stampa Rendiconti e volu me indice 
5. - N uovi Soci 
6. - Varic cd eventuali 

II Presidente Galli passa subito a trau are il punlo n. I. 

1. - Comunica~rJoni del P residente 

Il Presidente conferma che la SIMP si prendera i1 compito cli stampare la guida 
per un'escursione del Congresso Gt!ologico Internazionale cli Parigi del 1980, che 
clalla F rancia ported. i partecipanti attraverso I'halia. 

Il P residcllle conferma ai Soci che il convegno primaverile 1979 avra luogo a 
Torino presso l' lstituto di Giacimenti Minerari del Politecnico. Ncll'oceasione vi 
sara una Tavola rotonda su; L'analisi stmmentaie nel campo dri mineraii e del
le rocce. 

Seguid llna visita ai laboratori cli rieerca della FIAT e una mostra delle appa
rccchiature tecniche c scicntifiche. Viene anche camu nicato che il Congresso bien
nale della SIMP avd luogo a Bressanone ne! settembre 1979. 

Riferenclosi alia propasta nata in seno al Consiglio D irettivo il Presidente co
muniea che la SIMP ne! 1979 bandi ra un premia per la Mineralogia, una ta ntu m, 
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per allorace la memoria cl; Sergio Quareni, recentemente scomparso nel piena del~ 

\'attivita scientific3. L 'Assemhlea esprime i1 piena consenso per questa iniziativa. 
Terminate le comunicazioni del Presidente si passa al punto n. 2 dell'o.d.g. 

2. . Coovegno sulla Didattica 

I1 Presidcnte comunica che iJ Socio Faraone ha chiesto alia presidenza cli essere 
sostituito nella Commissione per la Didattica. 11 Consiglio ha proposto e nomi nata 
in sua sostituzionc iJ Socio Pedemonte; \'Assemblea prende atta della sostituzione. 
II Presidente comunica che all'A~semblea in corso e stato invitato il prof. Abbatino 
dell'Universita cli Napoli per un efficace dibattito sui problemi delle Scienze ddla 
T CCfa nella scuola media inferiare-superiore. 

11 Presidente invita q uindi il Socio Penco a riferire sull'attivita della Commis
sione didattica alla !uce degli ultimi contatti avuti con allri colleghi nella r.unione 
di Montecatini. Il Socio Penco comunica quanto segue: 

La Commi5!ione Didauica, onde non venir menD at peculiare ruolo che le As
Jociazioni Scientifiche hanno nd confronti dei problem; riguardant; [,insegnamento 
Icienlifico, ha ntenuto SIlO compito partecipare ad iniziative indirizzate in tal senso 
e farsene promotrice. 

LA SIMP ha pertanto partecipato, con /'invio di suo; delegati, al Cont/egno di 
Montecatin; sui tema: (( I Dis/reui scolastici e gii Is/itut; regionali )), organizzato 
dalla Camminione Didattica del COASS1. Tale Convegno si e lenuta dal 17 al 19 
giugna; hanno partecipato, oltre al socio Emi/iani, rappresentante de/la SIMP nd/a 
Commissione Didattica dd COASSI, ; soc; Faraone, Mana e Penco. 

Ilat/ori di tale Convegna hanno trattato, altre a; problem; specific; dell'aggior
namento degli insegnanti, ande quel/i ad eno strettamente cOffelat; qual; il finan
ziamento, le struttttre e sperimentazione ddl'aggiornamento nonche il ruolo che le 
istitttzioni scientifiche hanno al riguardo. 

Nel corso del Canvegno sono stqte date informazion; mlle organizzazioni scien
tifiche e universitan'e che svolgono attit/itd di caratlere didattico per le scuole 
pre-universitar;e; per quanta riguarda le discipline di Scienze della Terra e stato 
n'lento che il Comitato 05 ha finanziato attivitd di ricerca n'volta a/la preparazione 
iniziale e permanente d; insegnanti di discipline scientifiche in corso presso a/cun; 
Istituti di Mineralogia e Petrografia. 

LA Commissione Didattica ha ritenuto inoftre di dover sollecitare un appro
fondito ed ampio confronto di opinion; circa il molo e gli spazi n'sertlati alle Scienze 
in generale ed alle Scienze del/a T erra in particolare nd progetto di riforma del/a 
Scuola secondaria mpen'ore. Ha percio prom ono una nun jone di delegati di vane 
A5!ociazioni scientifiche nazional; (SGI, An. Nat. It., SAl, An. It. Cart. AlC, An. 
It. Ins. Geogr.). Tale nunione si e tenuta a Firenze if 7 settembre 1978. 

Yenuta conto di quanto emerso in tale ampja e qualificata serle di dibaUito 
la Commj5!ione Didaltica della SIMP ha espreno considerazioni di carattere gene-
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ral~ e specfico m tale prageJto di riJarma in una bozza di mozione (esunsari Massa, 
Pdemont~ e Penca), che e stata dal socio Emiliani pr~sentata a/la Cammi!Sione 
Didattica del COASS1. 

lnfine la Commissione Didattica ha programmato una giornata ddicata alia 
Didattica da unersi nel1979. Sede ed argomenti lIerranno meglio definiti in segui/o, 
anch~ mlla base delle discussioni allute con i sad. 

11 Presideme invita quindi il Prof. Abatino ad esporre la sua relazione, 
11 prof. Abatino, anche a nerne dei colleghi Izzo e Sica, espone i risultati cli 

un'inclagine condotta a cura dell'Associazione Campana Insegnami cli Scienzc nel
I'anno scolastico 1977-78 nei licei classici, scicmifici e negli istituti magistrali della 
Campania sulla didattica delle scienze naturali, sullo stato delle attrezzature scien
tifiche e sull'utilizzazione dei laboratori di storia naturale. 

11 prof. Abatino si sofferma alla didattica della mineraiogia, esponendo, in sin
tesi, la situazione reale e globale riscontrata in Campania in questo settore. 

Viene altresl. riferita qualche semplice esperienza svolta nell 'ambito del Semi
nario Didattico della Facolta di Scienze dell'Universita di NapoJi durante le riu
nioni del gruppo 0 suI terreno esponenclo anche i risultati conseguiti nella ~cuola. 

Un invito ufficiale viene rivolto alla Societa di Mineralogia perche abbia mag
giormcnte a cuore i problemi della scuola e degli inscgnanti cli scienze, appoggiando 
dove e possihilc, le iniziative prospettate. 

Al termine delle relazioni Penco e Abbatino il Presidente ha uno scambio di 
opinioni con alcuni Soci circa I'epoca e ill uogo dove tenere, organizzati dalla SIMP, 
un incontfO sulla didattica staccato 0 al massimo vicino ma non contemporanea 
alle consuete riunioni scientifiche della SIMP. Essendo emersa una proposta di col
legare la riunione con il Congresso di Bressanone, il Socio Giorgetta chiede perche 
si debba. attendere sino al Congresso di Bressanone mentre sarebbe piu che naturale 
tenere la riunione a Torino in occasione del Convegno primaverile. 

Secondo il P residente la breve riunione di Torino non permetterebbe cli svilup
pare I'incontro in tempi sufficienti. I1 socio Garavelli souolinea vivacemente l'oppor
tunita di tenere un Convegno a se stante sulla didauica al quale interverrebbero 
tutti gli interessati, oppure tenere la riunione a Torino, ma prima 0 dopa il Con
vegno della SIMP. 

11 Socio Baldanza rileva che il problema della didattica, COSI come viene oggi 
affrontato non ha una base sufficientemente salda e matura per quanto riguarda 
la preparazione dei docenti poiche manca a tuui i corsi di laurea che aprono la via 
all'insegnamento, uno spazio ne! quate si possa spiegare C()m~ ~i deve insegnare, 
quali siano le tecniche per rendere fauivo ed operante il rapporto docente-discente, 
come pervenire a sondare la c dasse ) discente per quanto concerne la lunghezza 
dei tcmpi di apprendimento, e come c provocare ) 10 studente e spi ngerlo ad auto
inserirsi nella didattica guidata, orientandolo verso logiche conclusioni di osserva
zion i f:JUe in comune. 
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11 socio Cristofolini chiede se la Commissione per la Didattica ha ayuto contaui 
con la Societa Geologica. 11 Socio Pe nCD risponde che sono state diramate letteTe 

alle varie societa scicntifiche ne! campo delle Scicnu della T crr3 in merito ai pro
blemi della did:mica cd allt: iniziative prese dalla SIMP. 

Pcr concludere, il Presid'cm.e Ga lli invit .. il socio PeneD a prcndere contaUi con 
i1 prof. Zuccheui cli Torino per organizzare, in aggiunta ai due giorni cli Convcgno, 
a!lene un giorno in piu cla dedicaTe a un «Convegno sulla Didattica • . 

11 soda Zanettin chiedc se non sa rcbbe opportuno dedicaTe pa rte del Convegno 
sulla Didattica 31 problema del dottorato cli ricerca ndle Universita. Anche i1 soda 
PeneD e cli questo avviso. 11 socio Garavelli ritiene invcce che sia malto piu urgente 
pensare alia situazione attuale neUe scuole medie. 11 socio Riva di Sa nseverino si 
diehiara d'accordo con Garavelli. Il Convegno sulla Didattica deve e~re pre50 in 
cOllsiderazione come argomcnto a se stante, e possibilmente art icolato sui (re livelli 
scuola media infcriore, scuola media superiore, douorato di ricc: rca. 11 socio Riva 
cli Sanseverino inolt re cSprime il suo gi uclizio positivo rifert: nclosi a una comuni
cazione prcscntata in mauinata, ci rca la validita dell 'inserimemo della gcmmologia 
per viviflcare I'insegnamento della Mincralogia; ritiene che sia giunta I'ora cli pro
porre anche una variazione di Statuto in tuUe le Universita che inscrisca la Gem
mologia rra le materie facoltative delle facolta d i scienze. 

11 socio Riva di Sanseverino raccomanda inoltre che nelle relazioni con iI COASSI, 
la SIMP si faccia promotrice di una pressione per inserire un corso di lingua inglese 
come obbligatorio fra i corsi cli laurea a carattere tecnicO-scientifico e anche nelle 
scuole medie superiori . 

Il socio Zanettin vorrebbe puntuali zzare i vari g radi di argomenti cla trattare. 
Il vice prcsidente Uras si dichiara propenso per un convegno prima dell 'estate a 
T orino 0 altrove. Il socio C ristofolini inv ita g li organizzatori del Convegno a con
vaca re anche gli interessati alle altre scienze della T erra. 

Il segretario Fagnani ritiene che il Convegno sulla Didattica affiancato alia riu
nione di T orino. sempliflcherebbe assa i I'orga nizzazione della Riu nione. permet

tendo anche un notevole risp.1rmio di spesa. 
Conclusa la discussione ~i pass..1 al punto n. 3 dell'o.d.g-. 

3. - Convegno IMA 78 Novosibirsk 

Il Presidente espone ai presenti la sua rela:zione rdativa allo svolgi mento del 
Convegno IMA 78 in Siberia: 

11 Conll~gno si e I~ntllo alia Akud~mgorodok. ~ si e verifieata una not~vol~ parle
cipazion~ di studiosi (circa 490), proll~ni~nti da 28 Puui. 

Cl; ilafiani pracnti "ano 10. ~ pueisam~n/~ i Prof~!Sori: BwAJI. ID .... , F AGN .... N r. 

F ORN .... SfJl.I . C .... LLI, GO'ITARDI, P .... SS .... GI..I ..... Rossr. MEltLrN"o, SUPERCHI, UNGAJl.f,TII. 

1'ra ~!si if Prof. FQRN .... S ERI ha parucipato eom~ Viu Prujd~nt~ d~II'J.M.A. ~d 
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il Prof. GorrARDI come Segretario della Commiss£one ( New minerals and Mineral 
names > dell'lM.A .. 

Ad eccezione dei Prof. FORNASERI e SUPERCH I, i partecipanti italiani avcvano 
riuvuto un contribtlto dal CN.R .. 

La delegazione ufJiciale era composta dai Professori: GAllI, FORNASIlRI, FAGNANt, 
Bf.DARIDA, con diritto di vo/o a/l'assemblea dell'IMA. 

Si sono tenute le previste riunioni delle Commission; del/'IMA, ad ognuna delle 
quali ha partecipato un rappresentante italiano, le ctli relazion; saranno presentate 
al prossimo convegno della SlM.P .. 

L e comunicazioni scientifiche si sono svolte mediante Simposi, Session; a tema, 
Open sessions, Poster session. 

Nei Simposi sono stat; trattatj i seguenti qrgomenti: ( H igh pressure minerals >, 

( Experimental mineralogy and the problem of the upper mantle >, ( Mineralogical 
criteria for the relationship between acid magmatism and ore mineralisation >, 

( Ore microscopy >, ( Cosmic mineralogy >, ( Physic of minerals >, ( Crystal groUlth >. 

Le sessioni hanno avuto i seguenti temi: ( Typomorphism of minerals ~ , ( Inho
mogeneities of minerals >, ( Rock-forming minerals >, ( Petrolog.v >, ( Minerals and 
ore d~osjts >, ( Gem minerals and gem%gy>, ( Electron probe microanalysis in 
minerals >. 

I partecipanti italiani hanno presentato 6 pubblicazion£, e precisamente: 
UNGARETII, MAZZI, ROSSI, DAL NEGRO : Crystalchemical characterization of the blue 
amphiboles; PASSAGLIA: The heat behaviour of the cation exchange with the stilbite 
framework ; SU I'EReHI: Gemology as a master academic science, not a branch of 
Mi neralogy . General principles and concepts; GOTIARDT: Topologic simmetry and 
real simmetry in framework silicates; MERLINO: Crystal structure of sapphirine ITC 
and 2M from the Wilson L1ke (Canada); BEDARIDA e ZEFIRO: Crystal growth from 
solution studied by holographic interferometry techniq ue; D AL NEGRo-VNGARETII : 

NeJla riunione finale sono stall: approvate alcune modifiche aI Regolamento 
dell'IMA , e sono state eOettuate le votazioni per 11 nl/ovo Consiglio di Presidenza. 

E stato eletto Presidente il Prof. G UILLEMI N (Francia), V ice Presid~nt~ it Prof. 
KOSTOV (Bulgaria), Segretario la Prof. TENNYSON (Germania Federale). 

Jl Prof. GOTIARDI e stato confermato Segrelan·o della Commission~ IMA ( New 
minerals and Mineral nam~s >. 

E stato altrest deciso che if pross;mo Congresso dell'lMA si terra a Parig; nel 
1980, in concomitallza con il Congresso Geologico Internazionale, ed e previsto 
per il /982 it Congresso in Bulgaria . 

Seppure in via informale e Jtala avanzata, nel corso di n·ulIioni, la proposta d j 

tenere uno dei prossimj COllgr~ssi in Italia , nazione che non ha mai ospitato le 
ritlnioni del/'IMA : e questo tin argomento che, in un futuro non Iontano, bisognera 
aOrontare e che preJenta non lievi problem; sia organizzativj che finanziari. 

Si passa qui ndi alle relazioni dei delegati italiani alle varie Commissioni del
l'IMA. 
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a) COMMISSIONE NEW MINERALS 

Alia riunionc della Commissione era presente il SOCLO Gottardi, che riferisce 
quanto segue: 

La Commissione si e riunita due vo/u, per complessive 5 ore, alia prumza di 
18 delegati e 16 osst:rvatori. Dopa aver approvoto la relazione preparata dallo scrj
vcnte, la Commissione ha conlermato per un altro biennio Kala come Presidente, 
Hey come Vice-Prcsideflle e Gottardi come Segretario. 

La Commissione ha autonzzato it Presidente a prolungare iJ terminc delle voto
zioni sui l1UOlli minerali ogn; qual volta cio sio richiuto dolla necessita di diOondere 
nuove notizie utili aI/a votazione, d ha invitato if Segretario a preparare /a lista 
annuale dei nuovi mineral; senza nome con la colloborazione di Frank-Kammetsk.i 
e di Cabri, pur ritenendo che, in assenza di dati adeguati p~ proporre un nuovo 
nome, sarebbe meglio non pubbiicare nimu del tutlo. E stato poi deciso che j nuovi 
nomi approvati, se non pubbiicati enlro Ire anni non verranno piu considerat; come 
approvati dalla Commissione. 

II Segrelario e stalo incaricalo di curare la stewra di due UJli, ['uno specijicante 
il significato di nome, prefisso, wOisso, aggeltivo neila nomenc/atura minera/ogica, 
l'alfro specificante l'insieme ottimale di dati che detJono accompagnare una n'chiesta 
di a.oprovazione di un nuovo minerale. 

Su proposla del Presidente e stato deciso di abolire la prenotazione di un name 
per minerali in corso di studio, con le sole eccezioni dei nuovi minerali ",esentat; 
aile Commissioni nazionali della Francia, del Giappone e dell'URSS, prenotazioni 
che avranno la validita di un (mno. 

b ) COMMISSIONE ORE MICROSCOPY 

Alia riunione della Commissione era presente il socio Passaglia, che riferisce 
quanto segue: 

La Commissione « Ore Microscopy» si e riunita a Novosibjrsk il 7 settembre 
a/le orc 15 e 1'8 seuembre aile: ore 11 JO. 

B stalo approvato il resoconto dell'lnformal Editoriat Committee che da notizia 
dell'avtJenuta pubblicazione nel utumbre 1977 del prima IMA/COM Quantitative 
Data File. 

Viene approvato il resoconto del Comilato Symbols and Definitions; tale co
mitato viene scio/to e la nOlizia vena pubb/icata su c Economic Geology ~ . 

Viene inO/lre sciolto if Comitato c Determinative Table and Compifah'on on 
Non-Quantitative Data». 

Si da notizia dei risultati dell'lnternational ExperimerJ: of Reflectance Measu
rements e si invitano i laborator; ad inviare ulteriori dati. 

Vengono approvati i uguent; nllot'i Comitati: / ) Automation; 2) Editorial/or 
Dala File; 3) SIII/osalts; 4) Quantitative Colour Determination. 

Tra le future attivita viene discussa I'opportunita di riconsiderare I'importanza 
dello standard del Sificio e vicne discussa la leuera della Casa Editrice Elsewi~ 
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che propane la formazione di una nuova r;vista specifica per /,« Ore MicroJCopyn; 
la maggioranza dei presenti si d;ch;ara contraria a tale iniziativa, ma data l'impor
tanZIl delta cosa, C stato deciso di proeedere ad una votazione da parte di tlllti i 
rappresentanti nazionali da eOettuarsi pet· posta. 

c) COMMISSION PHYSICS OF MINERALS 

Alia riunione ddla Commissione era presente il SOCIO Ungareui, che riferisce 
quanto segue: 

LA Commiuione 4: Physics of Minerals , si e riunita, dopa a/ctmi infmttuon 
tentativi, it 6 settembre al/e ore 17)0 preHo i'lstituto di Geoiogia. 

Prenedeva S. S. Hafner e /lIngeva da segretario C. T. Prewitt. 
Dopo i'dppeJlo dei rappresentativi tlUiciali, un terzo circa dei qtlali nsultava 

assente, si c aperta la discussione sui Congresso Geologico di Pangi del 1980. 
Si c ritenuto che non andasse seguito, per quella circostanza, l'esempio del Con

gresso di Novonbirsk, del quale sono stati messi in luce alami difeui organizza
tivi; concomitanza di comunicazioni aUini in aule diverse e distanti, eccessivo nu
mero di comunicazioni ora/i con ['inconveniente di dover limitare a 10 minuti i/ 
tempo per i'esposizione. Si e deciso di proporre agl; organizzatori di n'servare 
maggior spazio alle Poster Sessions e di selezionare poche coml/nicazioni oraii, al/e 
qua/; riservare piu tempo per l'esposizione e per la successiva discussione. 

Si c quindi discuHo SlI qual; potrebbero essere gli argomenti da seegliere per il 
Congresso Geologico nella sezione « Physics of Minerals ». Si e deciso di proporre: 
I ) Spettroscopy; 2) Crystal struclures with physical and chemical implications; 
3) Solid State physics re/ated 10 geophysical prospects; 4) magmatism of minerals. 
Le topiche e /a dead·line per la presentazione degli abstracts verranno comun;cate 
atlraverso la seconda circolare. 

Si e quindi passat; a discutere di questioni relative aI/a rivis/a « Physics and 
Chemistry of Minerals)) , decidendo che sarebbe opportllno accettare per la pllbbli
cazione anche !hort paper!; Ha/ner ha reso nolo che, con molta probabilita, sara 
neeeuano modificare, per ragion; editoriali, il formato ddla rivitla, eventllaimente 
adeguandolo a quello ddl'« American Mineralogist». Vengono invitati lull; gli in
tere!sali a fornire agii Editor; mgg~rimenti che possano migliorare la qualita dd
la rivi!ta. 

d) COMMISSIONE COSMIC MINERALOGY 

Alia riuniolle della Commissione era presente il Presidente Calli, che riferisce 
quanto segue: 

Si e rit/nita a Novosibir!k, nel corso dei lavori del/'Xl Congresso del/'I.M.A., 
la Corllmission~ per la Mineralogia Cosmica. 

II Presidente la Commiuione, Prof. Grigonev, ha riassunto ['attivitli ddla Com
miuione nei due anni trascorsi, ed ha posto /'accento SIIllo svill/ppo delle conoscenze 
m materiale ~xlraterrestr~. ~ cid anche a/la IlIce d~gli stlldi di min~ro;intesi ch~ ogg; 
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In quasi ogni paue vengono condotti. La Cam m/ss/one ha proposta di procedere, 
come per if passala, ad un fitto scambio di inJormazioni. 

E stata contermala la praedenu Cammissione I M.A., cd i/ rappresentanu 
ita/iano, Prof. BaJdanza, e ;n(l;lolo a prendere contatto con la Commiuione slessa. 

e) COMMISSION MINERAL DATA AND CLASSIFICATION 
Alia riunione ddla Commissione era presente il socio Ghiara, che riferisce 

quanta segue: 
Dopa aller ri/erito sull'nuillita del/a Cammisnane a partire doll'ultima riunione 

uOiciaJe (Sidncy. 1976), il Presidrolt: Prof. Prdringer ha prcuntato l'elroco uffi
ejale dei nuov; minerali approvali per if periodo 1974-1978. Di csn, 8 sono dot/uti 
a ricercalan italiani, 

La Cammisnone ha disCUSSQ le proposte per la classificazione dn' sol/osali, e 
sono stati presi accordi per una d~finizion~ d~l prob/~ma. 

Anch~ in qu~sto Cato e stata confumata la pr~c~d~nt~ CommiJJion~ [MA. 
Alia fine cldl'esposizione il Presidente Galli comunica che il Consiglio di Presi

denza riterrebbe interessantt: pubblicare sui Rendiconti I'elenco cli cui sopra, previa 
autorizzazione della Commissione IMA. 

f) COMMISSIONE CRYSTAL GROWTH OF MINERALS 

Alia riunione della Commissione era presente il socio Bedarida, che - riferisce 
quanta segue: 

Il programma della CCGM e incoraggiare gli studi ml/a crescita dei minerali, 
capi/olo nuovo della minera!ogia. Nel periodo 1976-78 la Commissione ha organiz
zato una Penrose Conference dal #tolo ( T eoria ed esperimemi mlla crescita dei 
mstalii nei processi di formazion e dcll~ rocce I), 28 novembre - 3 dict:mbr~ 1976, 
W est Coast, "USA .. 

Una s~ssion~ mUa crescita dei minerali e stata tenuta a Boston durante il con
gresso suila Crescita dei Cristalii, 17-22 luglio /977. Anch~ neli'lln Congresso [MA 
di Novosibirsk dello scorso uttembre e statu tenuta una sessione speciale mlla cre
scita con la presentazione di 11 lavon, tra cui uno d~ll'lstituto di Mineralogia di 
Genova. 

E in programma una Scuola lnternazionale di Crescita Cn'stal/ina appoggiata 
sia dalJ'IMA ch~ dalJ'IUCrG uno dei paesi in lista per osp;!arla e /'ltalia. 

g ) COMMISSIONE ABSTRACTS 
Alia riunione ddla Commissione era presente il SOCIO Bedarida, che riferiscc 

quanta segue: 
La Commjssion~ Abstracts riunita in occasjon~ dell'JIo Congresso [MA a Novo

sibirsk, a1 fine di sueltire e sneliire quato sert/izio utile ai vari r;cercatan del set
tore, ha deciso di distribuire a lutti coloro che ne faranno eS{!r~ssamente nchiestu 
le istruzioni mlla compi/azione deg/i Abstracts. Se chi pubblica lavon sulle nostu 
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pn'ncipali Tiviste, quali sono per esempio i « Rendiconti» della SIMP 0 il 
( Pen'odico rli Miner-alogia I), VOTTa attenersi alle istTuzioni fornite,; Telativi AbstTactJ' 
potranno essere pubblicati nei « Mineralogical Abstracts» poehi mes; dopo l'uscita 
del periodico su cui il lavoro e pubblicato, senza bisogno di cssere n·toccati. In questo 
Congresso verranno di/tribuite 20 copie (Ielle lstruzioni, possibiimente distribuen
dole tTa /stiUlti di Miner-alogia e Petrografia di diverse Universita. 

Chi fosse interessato a Ticevcre personalmente una copia delle /struzioni potra 
richiederla diretlamente al sottoscn'tto, presso Im'tuto di Mineralogia dell'Universita 
di Genovll. 

h) COMMISSIONE MINERALOGICAL MUSEUMS 

Alia riunione della Commissione era presence il sodo Fagnani, che riferisce 
quanto segue: 

La riunione deJla Comm;ssione Musei Mineralogici si e tenuta in Novosibirsk 
if 7 /cuembre 1978 alle ore 15 alia presenza del Presidente P. C. Zwaan ( Dlanda) 
e del Segretario Ole Peter-sen (Danimarca). Erano present; ; teguenti delegati: 
W. Birch (Australia), D. I. Dimov (Bulgaria), f. Grice (Canada), O. V. Peter-sen 
(Danimarca) , H. f. Schubnel (Francia) , H . f. RosIer (Germania oecidentale) , 
G. Fagnani (ltalia), P.C. Zrvaan (Olanda), A. San Miguel (Spagna), H . A. Stal
der (Svizzera) , D. R. C. Kempe (inghilterra) , H. O. A. Meyer (USA) , 
N.N. Pertm; (URSS). 

Come ouerl/ator; hanno partecipato alia n'un;one G. Remaut (Belgio) e 
D. Dobofev (URSS). • 

All'ordine del giorno erano quattro argomenti e preci/amente: I) Seconda edi
z;one deila World Directory of Mineral Collections; 2) E/enco '-nl/entario dei 
Type specimen/; 3) Elezione a/le cariche uOiciali; 4) Varie ed eventua/i. 

f. - II Presidente fa ossert/art;' con compiacimento che /a Commissione ha 
operato in modo da pubblicare la seconda edizione della W orld Directory of Mineral 
Collections prima del/a fine del 1977 mantenendo fede a/l'impegno ammto ne//u 
rillnione di Sydney. 

2. - II Presidente comunica poi che, contrariamente a/le aspettative, if pro
blema dei ., Type specimens ~ , al contrario, e anCOl'a lontano dal/'eHere riso/to e 
ne spiega i motivi. 

3, - L'attuale presidentc della Commissione Muse; Minera/ogici, prof. Zwaan 
(Olanda) e il tegretan'o pro/. o. V. Petersen (Danimarca) sono stati rie/elti nelle 
loro can'che per aim' quattro ann;. 

4. - LA Commi/sione ha ripreso ;n esame il probl~ma deJ/a conservazione e 
custodia dei ., Type specimens~, 

Un altro importante tema traUato nelht n'unione e stato [,opportunita da parte 
del/a Commissione Muse; tli raccogiiere in/ormazioni IIti!; relative alle normative 
di legge etistenti net' diversi pueSI suli'importazione ed esportazione de; campion; di 
mineral; per collczione. Sempre in tema di Mllsei Alinera/ogici ~ stata richiumata 
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l'attenzione dei pruenl; sul/a /ondazione di una nUOVQ assoct'azione Ira i c Conser
va/on" dei Muse; Geologici ~ (~Oiliata alia Societa Ge%gica di Londra) e mlla 
rivista pl/bblieata dol/a stena associazione. 

Al terminc del/a riunione if Presidenfc Zwaan ha ringraziato gli intervenuti 
dot/do loro appuntamento per i/ prois/mo convcgno [M.A . a Orleans. in conCQ

mitanza con it Congresso Geologico [nternazionale di Parigi ne! /980. 

Terminate le relazioni, si passa al punta n. 4 dell'a.d.g. 

4 .• Stampa Rendicooti e volume iudice 

11 Segretario informa i Soci presenti sullo stato cli lavorazione del Eascicola 1I 
Vol. XXXIV dei Rendiconti dei quale si prevede la spedizione nel febb raio 1979 
unitamente al 30 fasc icolo indict c (. XXI-XXX ~ dei Rendiconti, e do per ridurre le 
spese postali. 

Viene successivameme discussa l'evcntualita di ammettere alla stampa sui Ren
diconti ancne lavori non presemati a Convegni e Riunioni della SIMP, cioc lavori 
non presentati ne discussi in aulaj questa tesi e sostenuta particolarmente dal socio 
Blasi che fa prcsente i vantaggi di una simile procedura. Il socio Fornaseri inter
viene richiamando I'attenzionc su quanto esplicitamente indicato dalle norme statu
tarie j per il momento I'Assemblea non addiviene ad alcuna decisione in merito al 
problema. 

Si passa quindi al pumo n. 5 all 'o.d.g. 

5. . Nuovi Sod 

11 Scgretario legge una lista di nominativi di persone cne hanno CnieSlO di 
essere ammesse a fa r parte della SIMP; il Consiglio di Presidenza, che ha esami
nato le singole domande, avvallate ciascuna da due Soci, propane all 'Assemblea 
l'ammissione dei seguenti richiedenti : 

Dml ENcHETII CHIARA, Pavia (Tazzoli e Rossi) j GALLO FRANCESCO, Parma (Giam· 
mctti e Vernia)j POLl G IANPJERO, Firenze (Tanelli e Zanazzi) j DoNATI CARMELlTA, 
Perugia (Faraone e Cocco); LoREN7. r LUCA, Cesena (De Michele e Fagnani)j MARA' 
BINI ANNA, Roma (Uras e Fagnani); CLOCCHJ ATIr ROBERTO, Orsay (Francia) (Galli e 
Fagnani)j GRUPPO MINERALOCICO EUCANEO, Padova (De Pieri e Sassi); MARINI CARLO, 
Cagli.ari (Uras e Cocco); BONI MARIA, Napoli (Tanelli e Bernardi ni); ZUFFETTA 
ACOSTINO, Napoli (Pozzuoli e Rolandi); PERJl.ONE VINCENZO, Napoli (Pozzuol i e 
Rolandi). 

L 'assemblea approva per acclamazione I'ammissione dei nuovi soci. 
Si passa quindi al punto n. 6 dell'o.d.g. 
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6 , • Varie ed eventuali 

11 Prc=sickntc= invita il Consiglic=rc= Giorgctta a prc=sc=ntarc la sua relazionc sullo 
spi noso problema della raccolta dc=i minc= rali, problema chc= anchc in ltalia si prc=
sc=nta nella sua compbsita per tutti gli aspetti ttologici del C:lSO. 

11 Don. Giorgc=tta presenta il suo Studio per una Rc=golamc= ntazione ddla Ri
cerca e Raccolta di Minerali :l scopo Colkzionistico c= Scic=ntifico. 

Non si considera 10 sfruttamento a scopo industriale che in genere e gia rego
lamcntato. 11 problema - insussistente fino a qualche anne fa , inquantoche solo 
sparutc= minoranze crano i riccrcalori di minc=rali - si e fauo ora impc11c=nte, 
cssc=ndo tak ri cc=rca diventata un fc=nomeno di massa. 

In tutti i pac=si del mondo c=sistc= piu 0 mc= no una regolamc=ntazionc ad hoc, 
In halia, salvo sporadiche iniziativc=, non csistc ancora nulla: si e in pi c= no caos, con 
c=vidc=ntc= devasLazione nel frauempo del prezioso irricostituibile palrimonio minera
logico, a prevalenle scopo di lucro, 

La SIMP ha Era i suoi compili il doverc di tutdare la mincralogia anche a11'or;
gine dclla ricerea c= raecoh] dei minerali (vedi Statuto, art. 10 c= comma t'). Ora, a 
sc=guito della Legge 382 del 22-7-1975 c= O.P.R. 616 del 24-7-19n 10 State ha delc=gato 
Ic= Regioni a tutdarc anchc= il patrimonio minerale. Talune Rc=gioni hanno gia in 
corso I'emanazione di Leggi e Rc=golamc=nti a tale scopo. Consta tuttavia ~ le Rc=
gioni prendono in csamc= prevakntemente la Flora e la Fauna, relegando il Regne 
Mineralogico a q uanto poteva essc=re considerato ancora died an ni or sono, quando 
il problema de11a ricerca era pressoche insussistente e limitandosi tutto al piu a qual, 
che c=sclusivo divieto di raccolta di minc= rali. Si raVVis.1 quindi la necessita di darc=, 
I><=r quanto ci e pos$ibilc=, un aiuto agli Uffici Ecologici competenti delle Regioni, 
per una piu correlta impo~lazione. Si auspica la piu ampia liberta di ricerca a 
scopo collezionistico e scientifico, suggerendo nel contempo una serie di regole disci
plinanti la materia, ., in prim is :. il divieto assoluto dd l'uso di esplosivi e mc:: zzi 
meccan ici. 

L'Asscmblea all 'unanimita si dichia ra d'accordo su quanto esposto e eta esplicito 
mandato al Consiglio di prendere gli opporluni contatti con gli Uffici competenti, 
delle singole Rc=gioni. per iscritto. con visite personali, mobilitando. possibilmente. 
con analoghi contaut anche i principali Gruppi Mineralogic; e stimolando c= sc=nsi
biliz2.1ndo anche l'opi nione pubblica con opportune pubblicazioni, in ispecie sulla 
st3 mpa specializzata, il tullo COS] comc= viene proposto dal rderente. 

La rclazione che ha riscosso I'approvazione Cli lutti i presenti da origine ad un 
interessante dibattito con diversi interventi dai quali traspare la necessita da parte 
della SIMP cli prendere. una posizione e passare ad un'azione c=fficace presso le auto
rita comunal i e regionali affinche venga regolarmentata questa attivita che ormai non 
rappresc=nta piu semplicemente un'occupazione per il tempo libero bensl spcsso si 
trasforma in una smodata speculazionc= com merciale. 

L'Ass<:mblca e bvorevole alle iniziative che il Consiglio vord prenderc= in pro
posito affidando al socio Giorgc=tta di impostare I'azionc=. 
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11 Presidente ringrazia il socio Giorgetta per J'efficaee lavoro sin qUi eseguito 
e per i suoi programmi per iJ futuro. 

11 P residente passa quindi a comunicare ai Soci che, contrariamente a quanto 
deciso dall'Asscmble:::. di S. Margheri ta non e possibile utilizzare i fondi della 
SIMP per incrementare i capitali delle Fondazioni Premi, in quanto i fo ndi stessi 
e1argiti clal CNR sono esplicitamente destinati alia stampa dei Rendiconti. A questo 
proposito il Presidente informa che il Consiglio di Presidenza sta studiando la 
possibilita di pubblicare un Volume speciale dei Rendiconti su argomento specifieo 
di particolare interesse. L'Assemblea ne prende atto. 

Alle ore 19,30, esauriti tuui gli argomenti all 'ordine del giorno, il Presidente 
ringrazia gli intervenUl i e dichiara chiusa la seduta assembleare. 


